

B4

Volume 2, Nomor 2, Desember 2004

ISSN

1693 - 8046



Dharma Raflesia

Jurnal Ilmiah Pengembangan dan Penerapan Ipteks

1. PEMBINAAN GENERASI MUDA MELALUI WADAH TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR AN SEBAGAI UPAYA MENEGAH DEGRADASI MORAL PEMUDA DI KELURAHAN RAWA MAKMUR KECAMATAN MUARA BANGKAHULU *Oleh : M. Yamani, S.H., M.Hum, Amancik, S.H., M.Hum dan Kusmito Gunawan, S.H.*
2. PENYULUHAN PENINGKATAN MODAL USAHA PEDAGANG INFORMAL MELALUI KOPERASI SIMPAN PINJAM DI DESA PEMATANG KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. *Oleh : Lipneldi*
3. UPAYA PENINGKATAN KOMPETENSI GURU SDN 88 KECAMATAN MUARA BANGKAHULU DALAM RANGKA MENYONGSONG KURIKULUM BERBASIS KOMPETENSI MELALUI PEMBUATAN MODEL PEMBELAJARAN IPATERPADU *Oleh : Aceng Ruyani¹, Ariefa P Yani¹, Rochmah Supriyati*
4. PENERAPAN TEKNOLOGI "PANEN AIR HUJAN" DAN MEDIA SARING PASIR VERTIKAL UNTUK MEMENUHI KEBUTUHAN AIR BERSIH MURID SD NEGERI 71 KECAMATAN MUARA BANGKAHULU BENGKULU *Oleh : Sigit Mujiharjo dan Endang Sulistyowati*
5. STUDI ALTERNATIF PEMANFAATAN NATA DE COCO SEBAGAI KERTAS PEMBUNGKUS LEMPUK DURIAN. *Oleh : Irfan Gustian, Morina Adfa, Asdim*
6. SOSIALISASI HUKUM PERTANAHAN ASPEK HAK-HAK WARGA MASYARAKAT GOLONGAN EKONOMI LEMAH DI BIDANG PELAYANAN ADMINISTRASI PERTANAHAN SEBAGAI UPAYA PEMERATAAN KEADILAN DI KELURAHAN RAWA MAKMUR KOTA BENGKULU *Oleh : Katamalem S Meliala, S.H., M. Yamani, S.H., M. Hum, Emelia Kontesa SH, M. Hum*
7. PENINGKATAN PRODUKTIVITAS AYAM KAMPUNG MELALUI GRADING-UP DENGAN PEJANTAN AYAM ARAB DI DESA SUMBER URIP KEC SELUPU KAB REJANG LEBONG *Oleh : Desia Kaharuddin, Tatik Suteky, Kususyiah dan Yosi Fenita*
8. TEKNOLOGI PENGOLAHAN CASSAVA SEBAGAI PAKAN ALTERNATIF UNTUK MENINGKATKAN PRODUKTIVITAS TERNAK RUMINANSIA PADA PETERNAKAN RAKYAT. *Oleh : Endang Sulistyowati, Irma Badarina, dan Sigit Mujiharjo*
9. PENYULUHAN KAJIDAH-KAJIDAH TEKNIS RUMAH TAHAN GEMPA PADA WARGA KELURAHAN PEMATANG GUBERNUR *Oleh : Samsul Bahri, Muhammad Ali, Lisa Martiah Nila Puspita, Nila Aprila*
10. PENAMBAHAN PENGHASILAN KELUARGA MISKIN MELALUI BUDIDAYA KOLAM IKAN NILA DI KELURAHAN BENTIRING *Oleh : Tamrin Bangsu, Muria Herlina dan Yunilisiah*
11. PEMBINAAN GENERASI MUDA MELALUI USAHA PEMANFAATAN LIMBAH KAYU DARI INDUSTRI MEUBEL MENJADI MAINAN PUZZEL. *Oleh : Yunilisiah, Muria Herlina dan Tamrin Bangsu*
12. PENGEMBANGAN KAMUS BAHASA INGGRIS-INDONESIA SEKOLAH DASAR GUNA MENUNJANG PENGEMBANGAN MUATAN LOKAL BAHASA INGGRIS DI SEKOLAH DASAR DI KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. *Oleh Drs. Bambang Suwarno, MA, Drs. Barnabas Sembiring, M. Si., Esti Ambaratsari, SS, Drs. Agus Joko Purwadi, M. Pd*
13. KURIKULUM BERBASIS KOMPETENSI (KBK) PADA GURU-GURU SDN KELURAHAN KANDANG LIMUN, PEMATANG GUBERNUR DAN BENTIRING KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. *Oleh : Kasmaini, Rudi Afriazi, Imranudin, Syafrizal*
14. PENINGKATAN KUALITAS PROSES BELAJAR MENGAJAR DI SLTP NEGERI 17 KOTA BENGKULU MELALUI PELATIHAN METODE QUANTUM LEARNING *Oleh : Ria Areista dan M. Arifin*

**Diterbitkan Oleh
Lembaga Pengabdian pada Masyarakat
Universitas Bengkulu**

**Dharma
Raflesia**

Vol. 2

No. 2

Hal. 76 - 131

**Bengkulu
Desember 2004**

**ISSN
1693 - 8046**

Dharma Raflesia

Jurnal Ilmiah Pengembangan dan Penerapan Ipteks

ISSN : 1693-8046

Volume 2, Nomor 2, Desember 2004

Dharma Raflesia : Jurnal Ilmiah Pengembangan dan Penerapan Ipteks diterbitkan sejak Juni 2003 oleh Lembaga Pengabdian pada Masyarakat Universitas Bengkulu. Terbit dua kali satu tahun pada bulan Juni dan Desember. Jurnal ilmiah ini berisikan tulisan yang diangkat dari hasil penelitian, pengembangan dan penerapan ipteks.

Pelindung

Rektor Universitas Bengkulu

Penanggung Jawab

Alexon

Soedjono Martojo

Ketua Penyunting

Sugeng Suharto

Anggota Penyunting

Rambat Nur Sasongko, Meiliani

Rohiat, Priyono Prawito

Amancik, Faiz Barchia, Agus Martono

Penyunting Ahli

Sujarwoto (Universitas Brawijaya), Samudra Wibawa (Universitas Gajah Mada),
Sugiyanto (Universitas Sebelas Maret), Susetyo (Universitas Bengkulu)
Zainal Mukhtar (Universitas Bengkulu), Sudarwan Danim (Universitas Bengkulu),

Sekretariat

Helman, Mastab Kanedy, Suradi

Alamat Penyunting dan Tata Usaha

Dharma Raflesia

Lembaga Pengabdian pada Masyarakat Universitas Bengkulu
Lantai III Gd. Rektorat Unib, Jl. WR. Supratman Bengkulu 38371A
Telp. (0736) 20173 - 21170, Fax. (0736) 22105

Dharma Raflesia menerima sumbangan tulisan yang belum pernah diterbitkan pada media lain. Tulisan hendaknya mengacu kepada Pedoman Penulisan Artikel yang tercantum pada halaman kulit bagian belakang. Semua naskah yang masuk akan disunting kelayakannya sesuai dengan pedoman penulisan.

Dharma Raflesia

Jurnal Ilmiah Pengembangan dan Penerapan Ipteks

ISSN : 1693-8046

Volume 2, Nomor 2, Desember 2004

1. PEMBINAAN GENERASI MUDA MELALUI WADAH TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR'AN SEBAGAI UPAYA MENCEGAH DEGRADASI MORAL PEMUDA DI KELURAHAN RAWA MAKMUR KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. Oleh: *M. Yamani, Amancik, Kusmito Gunawan*
2. PENYULUHAN PENINGKATAN MODAL USAHA PEDAGANG INFORMAL MELALUI KOPERASI SIMPAN PINJAM DI DESA PEMATANG KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. Oleh: *Lipneldi*
3. UPAYA PENINGKATAN KOMPETENSI GURU SDN 88 KECAMATAN MUARA BANGKAHULU DALAM RANGKA MENYONGSONG KURIKULUM BERBASIS KOMPETENSI MELALUI PEMBUATAN MODEL PEMBELAJARAN IPA TERPADU. Oleh: *Aceng Ruyani, Ariefa P. Yani, Rochmah Supriyati*
4. PENERAPAN TEKNOLOGI " PANEN AIR HUJAN" DAN MEDIA SARING PASIR VERTIKAL UNTUK MEMENUHI KEBUTUHAN AIR BERSIH MURID SD NEGERI 71 KECAMATAN MUARA BANGKAHULU BENGKULU. Oleh: *Sigit Mujiharjo dan Endang Sulistyowati*
5. STUDI ALTERNATIF PEMANFAATAN NATA DE COCO SEBAGAI KERTAS PEMBUNGKUS LEMPUK DURIAN. Oleh: *Irfan Gustian, Morina Adfa, Asdim*
6. SOSIALISASI HUKUM PERTANAHAN ASPEK HAK-HAK WARGA MASYARAKAT GOLONGAN EKONOMI LEMAH DI BIDANG PELAYANAN ADMINISTRASI PERTANAHAN SEBAGAI UPAYA PEMERATAAN KEADILAN DI KELURAHAN RAWA MAKMUR KOTA BENGKULU. Oleh: *Katamalem S Meliala, M. Yamani, Emelia Kontesa*
7. PENINGKATAN PRODUKTIVITAS AYAM KAMPUNG MELALUI GRADING-UP DENGAN PEJANTAN AYAM ARAB DI DESA SUMBER URIP KEC. SELUPU KAB. REJANG LEBONG. Oleh: *Desia Kaharuddin, Tatik Suteky, Kususiyah dan Yosi Fenita*
8. TEKNOLOGI PENGOLAHAN CASSAVA SEBAGAI PAKAN ALTERNATIF UNTUK MENINGKATKAN PRODUKTIVITAS TERNAK RUMINANSIA PADA PETERNAKAN RAKYAT Oleh: *Endang Sulistyowati, Irma Badarina, dan Sigit Mujiharjo*
9. PENYULUHAN KAIDAH-KAIDAH TEKNIS RUMAH TAHAN GEMPA PADA WARGA KELURAHAN PEMATANG GUBERNUR. Oleh: *Samsul Bahri, Muhammad Ali, Lisa Martiah Nila Puspita, Nila Aprila*
10. PENAMBAHAN PENGHASILAN KELUARGA MISKIN MELALUI BUDIDAYA KOLAM IKAN NILA DI KELURAHAN BENTIRING. Oleh: *Tamrin Bangsu, Muria Herlina dan Yunilisiah*
11. PEMBINAAN GENERASI MUDA MELALUI USAHA PEMANFAATAN LIMBAH KAYU DARI INDUSTRI MEUBEL MENJADI MAINAN PUZZLE. Oleh: *Yunilisiah, Muria Herlina dan Tamrin Bangsu*
12. PENGEMBANGAN KAMUS BAHASA INGGRIS-INDONESIA SEKOLAH DASAR GUNA MENUNJANG PENGEMBANGAN MUATAN LOKAL BAHASA INGGRIS DI SEKOLAH DASAR DI KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. Oleh: *Bambang Suwarno, Barnabas Sembiring, Esti Ambaratsari, Agus Joko Purwadi*
13. KURIKULUM BERBASIS KOMPETENSI (KBK) PADA GURU-GURU SDN KELURAHAN KANDANG LIMUN, PEMATANG GUBERNUR DAN BENTIRING KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. Oleh: *Kasmaini, Rudi Afriazi, Imranudin, Syafrizal*
14. PENINGKATAN KUALITAS PROSES BELAJAR MENGAJAR DI SLTP NEGERI 17 KOTA BENGKULU

Dharma Raflesia

Jurnal Ilmiah Pengembangan dan Penerapan Ipteks

ISSN : 1693-8046

Volume 2, Nomor 2, Desember 2004

DAFTAR ISI

	Halaman
1 PEMBINAAN GENERASI MUDA MELALUI WADAH TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR'AN SEBAGAI UPAYA MENCEGAH DEGRADASI MORAL PEMUDA DI KELURAHAN RAWA MAKMUR KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. <i>Oleh: M.Yamani, Amancik, dan Kusmito Gunawan</i>	76-80
2 PENYULUHAN PENINGKATAN MODAL USAHA PEDAGANG INFORMAL MELALUI KOPERASI SIMPAN PINJAM DI DESA PEMATANG KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. <i>Oleh : Lipneldi</i>	81-84
3 UPAYA PENINGKATAN KOMPETENSI GURU SDN 88 KECAMATAN MUARA BANGKAHULU DALAM RANGKA MENYONGSONG KURIKULUM BERBASIS KOMPETENSI MELALUI PEMBUATAN MODEL PEMBELAJARAN IPA TERPADU. <i>Oleh: Aceng Ruyani¹, Ariefa P. Yani, Rochmah Supriyati</i>	85-90
4 PENERAPAN TEKNOLOGI " PANEN AIR HUJAN" DAN MEDIA SARING PASIR VERTIKAL UNTUK MEMENUHI KEBUTUHAN AIR BERSIH MURID SD NEGERI 71 KECAMATAN MUARA BANGKAHULU BENGKULU. <i>Oleh: Sigit Mujiharjo dan Endang Sulistyowati</i>	91-95
5 STUDI ALTERNATIF PEMANFAATAN NATA DE COCO SEBAGAI KERTAS PEMBUNGKUS LEMPUK DURIAN. <i>Oleh : Irfan Gustian, Morina Adfa, Asdim</i>	96-99
6 SOSIALISASI HUKUM PERTANAHAN ASPEK HAK-HAK WARGA MASYARAKAT GOLONGAN EKONOMI LEMAH DI BIDANG PELAYANAN ADMINISTRASI PERTANAHAN SEBAGAI UPAYA PEMERATAAN KEADILAN DI KELURAHAN RAWA MAKMUR KOTA BENGKULU. <i>Oleh: Katamalem S Meliala, M. Yamani, Emelia Kontesa</i>	100-103
7 PENINGKATAN PRODUKTIVITAS AYAM KAMPUNG MELALUI GRADING-UP DENGAN PEJANTAN AYAM ARAB DI DESA SUMBER URIP KEC. SELUPU KAB. REJANG LEBONG. <i>Oleh : Desia Kaharuddin, Tatik Suteky, Kususiyah dan Yosi Fenita</i>	104-106
8 TEKNOLOGI PENGOLAHAN CASSAVA SEBAGAI PAKAN ALTERNATIF UNTUK MENINGKATKAN PRODUKTIVITAS TERNAK RUMINANSIA PADA PETERNAKAN RAKYAT <i>Oleh: Endang Sulistyowati, Irma Badarina, dan Sigit Mujiharjo</i>	107-109
9 PENYULUHAN KAIDAH-KAIDAH TEKNIS RUMAH TAHAN GEMPA PADA WARGA KELURAHAN PEMATANG GUBERNUR. <i>Oleh :Samsul Bahri, Muhammad Ali, Lisa Martiah Nila Puspita, Nila Aprila</i>	110-113
10 PENAMBAHAN PENGHASILAN KELUARGA MISKIN MELALUI BUDIDAYA KOLAM IKAN NILA DI KELURAHAN BENTIRING. <i>Oleh : Tamrin Bangsu</i>	114-116
11 PEMBINAAN GENERASI MUDA MELALUI USAHA PEMANFAATAN LIMBAH KAYU DARI INDUSTRI MEUBEL MENJADI MAINAN PUZZLE. <i>Oleh : Muria Herlina</i>	117-119
12 PENGEMBANGAN KAMUS BAHASA INGGRIS-INDONESIA SEKOLAH DASAR GUNA MENUNJANG PENGEMBANGAN MUATAN LOKAL BAHASA INGGRIS DI SEKOLAH DASAR DI KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. <i>Oleh :Bambang Suwarno, Barnabas Sembiring, Esti Ambaratsari, Agus Joko Purwadi</i>	120-123
13 KURIKULUM BERBASIS KOMPETENSI (KBK) PADA GURU-GURU SDN KELURAHAN KANDANG LIMUN, PEMATANG GUBERNUR DAN BENTIRING KECAMATAN MUARA BANGKAHULU. <i>Oleh : Kasmaini, Rudi Afriazi, Imranudin, Syafrizal</i>	124-128
14 PENINGKATAN KUALITAS PROSES BELAJAR MENGAJAR DI SLTP NEGERI 17 KOTA BENGKULU MELALUI PELATIHAN METODE QUANTUM LEARNING. <i>Oleh: Ria Areista dan M.Arifin</i>	129-131
15 LAMPIRAN	132-134

**PENINGKATAN KUALITAS PROSES BELAJAR MENGAJAR
DI SLTP NEGERI 17 KOTA BENGKULU
MELALUI PELATIHAN METODE QUANTUM LEARNING**

Oleh:

Ria Areista dan M.Arifin

ABSTRAK

Tujuan kegiatan pengabdian ini adalah memberikan pengetahuan tentang konsep dasar metode QL dalam PBM bagi guru-guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu dalam proses belajar-mengajar di kelas. Manfaat kegiatan ini diharapkan dapat membantu para guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu dalam meningkatkan kualitas PBM di kelas. Khalayak sasaran dari kegiatan ini adalah guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu. Pelaksanaan kegiatan ini digunakan metode ceramah, simulasi, dan observasi. Pelaksanaan kegiatan ini dimulai dengan memberikan konsep teoretis tentang metode QL, menyaksikan tayangan vcd berkaitan dengan model pembelajaran dengan menggunakan metode QL dan menentukan gaya belajar dengan menggunakan instrumen yang telah disiapkan. Dari hasil evaluasi yang dilakukan oleh tim pelaksana dapat disimpulkan bahwa setiap peserta sudah memahami konsep dasar metode QL dalam pembelajaran di sekolah. Tim pelaksana menyarankan, untuk masa yang akan datang setiap sekolah di pelbagai jenjang pendidikan seyogyanya diberi pelatihan tentang metode QL dalam pembelajaran.

PENDAHULUAN

Salah satu masalah mendasar yang dihadapi dunia pendidikan di Indonesia saat ini adalah rendahnya mutu pendidikan pada setiap jenjang dan satuan pendidikan. Rendahnya mutu pendidikan di Indonesia berakibat pula pada rendahnya kualitas sumber daya manusia (SDM). Permasalahan mutu pendidikan erat kaitannya dengan proses pembelajaran dan pengajaran di sekolah. Gambaran tentang pembelajaran dan pengajaran di kelas dapat dicermati dari laporan penelitian Blazely, dkk (1999) yang menyimpulkan bahwa di sejumlah SLTP pola pembelajaran untuk pelbagai bidang studi berjalan sangat teoretis, *text book oriented*, dan tidak terkait dengan lingkungan di mana siswa berada. Sejalan dengan itu, Departemen Pendidikan nasional (2002) mengemukakan bahwa proses pembelajaran dan pengajaran di sekolah kita sangat memprihatinkan. Hal ini dibuktikan dengan rendahnya pemahaman siswa terhadap materi ajar dan ketidakmampuan siswa menghubungkan antara apa yang mereka pelajari dengan bagaimana pengetahuan tersebut akan dimanfaatkan.

Menghadapi kondisi demikian, pemerintah terus berusaha meningkatkan kualitas pendidikan dengan melakukan pelbagai terobosan baru berkaitan dengan metode mengajar. Secara berturut-turut di sini dapat disebutkan sebagai berikut:

pembelajaran terpadu, metode *Cooperative Learning*, metode *Quantum Learning (QL)*, dan Pendekatan *Contextual Teaching and Learning (CTL)*. Dari sekian metode mengajar yang diperkenalkan tersebut, metode QL merupakan metode mengajar yang sempat menjadi buah bibir di antara para pendidik dan lembaga pendidikan. Hal ini dapat dipahami, mengingat QL menawarkan sesuatu yang baru dan mudah diaplikasikan oleh siapa saja dan di mana saja. Konsep dasar QL dalam proses belajar-mengajar adalah membiasakan belajar nyaman dan menyenangkan.

Berdasarkan pengamatan sekilas ketika membimbing mahasiswa PPL di SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu dan diskusi terbatas dengan beberapa orang guru diperoleh informasi bahwa hasil belajar siswa dalam beberapa bidang studi tergolong rendah. Banyak faktor yang menjadi penyebab rendahnya hasil belajar siswa SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu dalam beberapa bidang studi. Menurut asumsi penulis, hasil belajar erat kaitannya dengan proses belajar-mengajar. Dengan kata lain, rendahnya hasil belajar siswa sangat tergantung dari proses belajar-mengajar (PBM) yang diikutinya. Oleh karena itu, upaya yang perlu segera dilakukan adalah memperbaiki kualitas proses belajar-mengajar. Untuk memperbaiki kualitas PBM di SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu ditawarkan penerapan metode QL dalam PBM. Agar dapat menerapkan metode QL

dalam PBM maka perlu dilakukan pelatihan bagi guru-guru di SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu. Berdasarkan uraian pada bagian terdahulu, maka dapat dirumuskan masalah sebagai berikut. "Apakah melalui pelatihan metode QL bagi guru-guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu dapat meningkatkan kualitas PBM di dalam kelas?"

METODE DAN PELAKSANAAN

Untuk mengatasi permasalahan yang dihadapi guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu berkaitan dengan metode dalam PBM di kelas, maka dipilihlah pelatihan sebagai upaya pemecahan masalah. Pelatihan yang dimaksudkan di sini adalah pelatihan kepada guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu tentang metode QL dalam PBM. Dipilihnya pelatihan sebagai upaya pemecahan masalah dilandasi pertimbangan bahwa dengan pelatihan para guru akan melihat dan mengalami secara langsung bagaimana PBM dilaksanakan berdasarkan metode QL. Di samping itu, dengan pelatihan, para guru akan lebih banyak menerima praktik daripada teori. Dengan harapan, setelah melihat dan mengalami sendiri bagaimana QL dilaksanakan, para guru dapat menerapkan di kelas sesuai dengan kondisi lingkungan yang ada.

Khalayak sasaran dari kegiatan ini adalah guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu (masing-masing bidang studi diambil 2 orang guru). Jumlah khalayak sasaran 20 orang

Untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan, maka dalam pelaksanaan kegiatan ini digunakan metode ceramah, simulasi, dan observasi.

Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan pada tanggal 23 September 2004. Kegiatan ini berlangsung di SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu, dimulai pukul 09.00 WIB sampai dengan pukul 13.00 WIB. Kegiatan ini diikuti 20 orang guru yang terdiri dari dua orang guru untuk setiap bidang studi yang diajarkan di SLTP.

Pelaksanaan kegiatan ini dimulai dengan memberikan konsep teoretis tentang metode QL kemudian dilanjutkan dengan menyaksikan tayangan vcd berkaitan dengan model pembelajaran dengan menggunakan metode QL. Setelah selesai mengikuti kedua kegiatan tersebut, dilanjutkan dengan tanya-jawab tentang

konsep teoretis dan aplikasinya dalam bentuk vcd yang ditayangkan.

Selain itu, dalam pelaksanaannya para peserta diajak merasakan secara langsung pembelajaran dengan menggunakan metode QL, misalnya, sambil belajar diperdengarkan iringan musik klasik. Ditambah lagi, setiap peserta dilibatkan dalam menentukan gaya belajar dengan menggunakan instrumen yang telah disiapkan.

HASIL KEGIATAN

Dari hasil evaluasi yang dilakukan oleh tim pelaksana dapat disimpulkan bahwa setiap peserta sudah memahami konsep dasar metode QL dalam pembelajaran di sekolah. Pemahaman para peserta tentang metode QL diperoleh melalui uraian teoretis serta pengalaman langsung menyaksikan model pembelajaran dengan metode QL melalui cd.

Pemahaman peserta tentang metode QL menjadi semakin lengkap dengan ikut terlibat dalam kegiatan penyuluhan yang diatur mendekati konsep pembelajaran dengan menggunakan metode QL, misalnya dengan mendengarkan musik sambil mengikuti penyuluhan, menentukan sendiri gaya belajar peserta dengan menggunakan instrumen yang telah disediakan.

Berdasarkan pengamatan secara umum, setelah mengikuti kegiatan ini sebagian besar guru merasa puas dengan konsep pembelajaran metode QL dan mereka berniat untuk menerapkan secara bertahap dalam kelas masing-masing sesuai dengan bidang studi yang diajarkan.

SIPULAN DAN SARAN

Simpulan

Berdasarkan uraian di atas, dapat disimpulkan bahwa kegiatan pengabdian pada masyarakat dengan judul "Peningkatan Kualitas Proses Belajar-Mengajar di SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu Melalui Pelatihan Metode Quantum Learning" dapat dilaksanakan sesuai dengan rencana yang ditetapkan. Selain itu, para guru SLTP Negeri 17 Kota Bengkulu yang mengikuti kegiatan ini sudah memiliki pemahaman yang baik tentang konsep pembelajaran dengan menggunakan metode MQ.

Saran

Tim pelaksana menyarankan, untuk masa yang akan datang setiap sekolah di pelbagai jenjang pendidikan seyogyanya diberi pelatihan tentang metode QL dalam pembelajaran.

DAFTAR PUSTAKA

Departemen Pendidikan Nasional. 2002. *Manajemen Peningkatan Mutu Berbasis Sekolah Buku 5 Pembelajaran dan Pendekatan Kontekstual*. Jakarta: Diknas.

De Porter, Bobbi dan Mike Hernacki. 2002. *Quantum Learning*. Terj. Alwiyah Abdurahman. Bandung: Kaifa.

De Porter, Bobbi, Mark Reardon, dan Sarah Singer-Nourie. 1999. *Quantum Teaching*.
Terj. Ary Nilandari. Bandung: Kaifa.